
 

 

 

 

 

COMPTE RENDU DE LA REUNION 

COMITE DIRECTEUR 

COMITE DEPARTEMENTAL DE LA SEINE-MARITIME DE NATATION 

MARDI 28 JUIN 2011 – AUTRETOT 

 

 

 
Membres présents : Hervé Lesturgie, Christian Lemaitre, Sébastien Gandelin,  Carole 

Terrier, Daniel Régnier, Michel Deneuve, Philippe Beuzelin, Philippe Legendre, Sylviane 

Sellier, Nelly Duprey. 

Absents excusés : Philippe Ras, Claudine Régnier 

 

Début des travaux : 20h10 

 

Hervé Lesturgie, président du comité départemental de la Seine-Maritime de natation, ouvre 

la séance en souhaitant la bienvenue aux membres présents.  Il passe immédiatement la parole 

à Sébastien Gandelin qui présente le rapport de la dernière commission sportive natation 

course, eau libre et maîtres. 

Sébastien commence par les travaux concernant l’articulation du calendrier sportif toutes 

disciplines, sauf natation synchronisée. Il explique les principaux changements : 

� Interclubs départements et régions avancés au 5 et 6 Novembre 2011. 

� Regroupement sur un seul championnat départemental hiver, de toutes les épreuves. 

L’organisation de celui-ci se fera exceptionnellement sur 4 réunions, du samedi 12/11 

matin au dimanche 13/11 après-midi. Le but étant de profiter d’un Week-end prolongé 

pour se qualifier sur les championnats régions, inter-régions et les meetings labellisés 

sans alourdir le 1
er

 trimestre. 

� Maintien d’un championnat hiver IRNO ( Inter-Région Nord-Ouest ) les 16, 17 et 

18/12/2011. 

� Organisation d’un seul championnat départemental été, les 9 et 10/06/2012, 

regroupant notre meeting de fin de saison et nos championnats 76 existants. 

Elargissement de la grille d’accès vers le niveau promotionnel. 

� Suppression des challenges poussins et mise en place, suite à la suppression de l’accès 

au niveau régional des benjamins, d’un programme poussins/benjamins : deux 

critériums et un quadrathlon. Classement sur chaque étape à l’addition des temps de 

l’ensemble des épreuves. Pas de récompenses par épreuve. L’idée étant de renforcer la 

mise en avant de la polyvalence dans la formation des nageurs de ces 2 catégories. 

� L’accueil dans notre département d’un meeting labellisé régional les 31/03 et 

1/04/2012  à Elbeuf, Un meeting labellisé national les 10, 11 et 12/02/2012 ainsi que 

le critérium benjamins de l’Ouest les 18 et 19/05/2012 sur Grand-Couronne. 

Pas d’autre changement dans nos organisations. 

Les propositions de lieux sont validées. 



Concernant les fiches techniques, des précisions sont apportées notamment sur les tarifs des 

nouvelles épreuves tout en respectant les tarifs en vigueur. Aucun changement concernant les 

frais d’engagements.  

Sébastien et Hervé souhaitent revenir sur l’organisation du championnat avenirs/poussins. En 

accord avec le comité directeur il est décidé des aménagements suivants : 

� Travail en binôme sur chaque secteur. Un référent informatique  et administratif ainsi 

qu’un référent officiel 

� Informatisation de chaque secteur : procédure d’engagement, traitement de la 

compétition, saisie des perfs. 

� Préparation d’un jury de base en amont. 

� Remise de récompenses par secteur, sur chaque site, après chaque épreuve et donc 

plus de récompense sur le classement départemental de chaque étape. 

 

Proposition référents secteurs : 

Rouen : Maxime Riquier et Shems Jalal ( Informatique ) / Michel Deneuve ( Officiel ) 

Le Havre : Nelly Duprey ( Informatique ) / Denis Tasserie ( Officiel ) 

Bolbec : Elodie Lefèvre, Roseline Guéry ( Informatique ) / Hervé Lesturgie ( Officiel ) 

Dieppe : Solène Laplaud ( Informatique ) / Marcel Souppart, Marc Lamy ( Officiel ) 

 

Calendrier des Maîtres : 

Les propositions de la commission sportive de reconduire le championnat 76 Open des 

maîtres sur Grand-Couronne les 24 et 25 Avril 2012, de maintenir le programme en état actuel 

et d’inscrire cet évènement au calendrier FFN des maîtres, sont acceptées. 

Eau Libre : comme pour les Maîtres, propositions validées par le comité directeur de 

réorganiser un championnat départemental sur Jumièges le samedi 23 Juin 2012 avec l’étude 

de passer sur un 4 km en dernière course (3 km précédemment). 

Coupe de France des départements 2011 – Sablé sur Sarthe – 2 et 3 Juillet 2011. Hervé 

passe la parole à  Nelly Duprey membre du CD76 et membre du comité directeur du CN 

Havrais. Nelly nous informe d’un fait grave lors de la dernière finale été avenirs/poussins qui 

s’est déroulée à Gd-Quevilly le dimanche 26 Juin 2011. Kevin Lassère et Arthur Lepland-

Bride du CN Havrais membres de l’équipe départementale benjamine en partance pour le 

coupe de France des départements ont commis un acte de violence sur la personne d’un sans 

domicile fixe lors du déjeuner. D’autre part, ces deux jeunes nageurs étaient déjà sous le coup 

d’un sursis suite au vol de bonnets de bain dans le cadre d’une sélection départementale lors 

de la saison 2009/2010 à St-Lô. 

Après quelques secondes il était donc voté à l’unanimité d’exclure définitivement de la 

sélection ces deux nageurs. D’autre part, il a été décidé de missionner les sélectionneurs pour 

le repêchage d’un nageur afin que l’équipe soit, quoiqu’il arrive au complet !!!  

 

Coupe de France des départements 2012 – Projet 

Après deux saisons, il convient de renouveler l’équipe technique qui pilotera le nouveau 

projet 2011/2013. Certains entraîneurs se sont déjà identifiés pour reprendre les rennes. Afin 

de garder le plus de transparence, il est décidé de faire par l’intermédiaire du site internet du 

CD76 un appel à candidature.  

Dépôt des candidatures pour le 10 juillet 2011, par mail, à l’attention du président du CD76. 

 

 

 



 

Colloque 76 

Organisation d’un colloque le samedi 17 ou 24 Septembre ou 1
er

 octobre 2011 au parc EANA. 

Les thèmes proposés : la CCNS, les dossiers CNDS, une formation/révision des officiels, la 

formation des jeunes entraîneurs depuis les écoles de natation jusqu’aux benjamins, … 

Hervé souhaite qu’une plaquette soit éditée pour mi-juillet. 

 

Après avoir parlé de l’avenir, Hervé revient sur cette saison 2010/2011 

 

Bilan saison 2010/2011 

Hervé nous présente les différentes statistiques de cette saison. 

Licences : 

Avec une chute de 238 licenciés notre département continue à perdre ses nageurs. Hervé 

insiste sur le fait qu’il est VITAL de licencier tous ces adhérents car les dossiers de 

labellisation ne passent plus auprès de la région s’il y a des licenciés ‘’cachés’’ dans les clubs 

et  que du nombre de licences dépend l’attribution de subvention. 

En moment il n’est pas bien perçu par l’état et ses organes déconcentrés et décentralisés, de 

voir notre discipline régresser sur son quantitatif. 

Un large débat anime ce sujet mais n’apporte pas de solution concrète si ce n’est que 

d’essayer de bien faire prendre conscience aux responsables de clubs de ce souci  qui à court 

terme pénalisera tout le monde. 

 

Compétitions : 

Bilan très satisfaisant de la participation à nos compétitions. Seul bémol, le meeting de fin de 

saison qui ne prend pas…d’où sa suppression du programme 2011 2012. 

 

Officiels : 

Seules trois manifestations se sont trouvées en manque d’officiels, ce qui est très correct. 

Toutefois, l’analyse montre que ce résultat global est le fruit d’une forte disparité entre 

quelques clubs qui délèguent un nombre d’officiels bien supérieur au barème et d’autres pour 

lesquels la participation est quasi inexistante. Philippe Beuzelin et Daniel Régnier proposent 

de mettre en place un challenge pour le club qui serait le plus présent sur nos compétitions 

tout au long de la saison. Daniel Regnier présente les documents qu’il a réalisé sur les 

Officiels B et A, sur le modèle de celui qui existait déjà concernant l’officiel B. Le Comité 

Directeur valide ces deux documents qui seront mis en ligne et diffusés lors des compétitions. 

 

Amende : 

Le principe des cartons montre une fois de plus que certains clubs ne joue pas le jeu !! 

Christian Lemaître propose d’augmenter le tarif des cartons rouges en avançant que 10 € n’est 

pas une somme suffisamment dissuasive. Le tarif de 25 € par carton rouge est proposé par 

Philippe Beuzelin et Christian Lemaître. La modification du tarif carton rouge est soumise au 

vote et acceptée à l’unanimité. 

 

ENF : 

Carole s’interroge sur la pertinence de garder une commission ENF départementale. En effet 

l’information sur l’ensemble des projets proposés par le CD76 est relayée par l’ERFAN que 

trop tardivement, entraînant très peu de participants. Hervé Lesturgie rappelle pourtant que 

c’est l’ERFAN qui a demandé à ce que les projets de sessions soient préalablement validés 

par elle-même avant diffusion. De plus trop de problèmes liés à l’indemnisation des différents 



référents lors des formations ENF  posent la question de la participation financière du CD76 à 

l’ERFAN par stagiaire. 

 

Médicale : 

Philippe Legendre est pleinement satisfait de cette première saison. Plusieurs fois il s’est 

retrouvé sollicité en tant que médecin du CD76 sur des sujets divers et variés. A ce titre il 

propose au comité un nouveau document sur ‘’ les vacances du nageur’’ qui fait suite à celui 

sur l’hygiène de vie. Après lecture il est décidé de mettre en ligne ce document et de diffuser 

l’information par l’intermédiaire de notre mailing club. 

 

Bilan des projets 2010/2011 

Hervé revient sur les projets mis en place sur cette saison : 

Colloque départemental : réussite malgré que certains ne se soient pas déplacés. La date très 

proche de la rentrée et la diffusion de l’information pendant les vacances sont certainement à 

l’origine de cette fréquentation. 

Eau Libre / Maîtres : l’objectif de développement de nos activités est  réussi !!!! Création de 

deux nouveaux grands rendez-vous avec un championnat départemental en eau libre et du 

championnat open chez les maîtres qui nous ont apporté beaucoup de satisfaction.  

Natation synchronisée : c’est l’échec cette saison. La nuit de l’eau organisée à Gravenchon 

le 2 avril 2011 démontre clairement que les clubs de natation synchronisée de notre 

département ne souhaite pas se prendre en charge, ENSEMBLE. Une dernière saison tentera 

de réunir tous les protagonistes de cette discipline de notre département. 

 

Hervé Lesturgie souligne qu’il souhaite maintenant que les actions menées lors de cette saison 

sportive prennent une place évidente dans la vie du comité. Il faut dès maintenant s’impliquer 

et fédérer autour de nous afin que nous optimisions nos organisations. D’autre part la vie du 

comité doit se dynamiser au quotidien. A ce titre Sébastien Gandelin et Daniel Regnier 

passeront plus de temps au siège afin de relayer Hervé Lesturgie régulièrement. 

 

Pour terminer Hervé Lesturgie désire que chaque référent de commission soit maintenu dans 

ses fonctions et il en profite pour les remercier pour leurs travaux et leur soutien.  

 

Questions diverses : 

Sebastien demande s’il peut acquérir par l’intermédiaire du CD76 un ordinateur portable du 

fait des ses nombreux déplacements qui ne lui permettent pas toujours de consacrer du temps 

à ses missions départementales. Un accord de principe est donné en attendant que Christian 

Lemaitre et Hervé Lesturgie aient établi un plan pluriannuel d’investissements d’ici la rentrée 

2011/2012. 

 

Pas d’autres questions. 

 

Fin de la réunion 23h00 

 

 

Sébastien Gandelin 

Secrétaire général du CD76  


